



Parcelle 7514

végétalisée, arborée et au sol perméable

En février 2020, la Ville de Genève déclare l'urgence climatique

2017-2020

- Comment se fait-il que la conseillère administratif Esther Alder de la cohésion sociale et de la solidarité autorise et encourage des jeunes dans le projet du skate-parkour-park sur la parcelle 7514 alors que son collègue le conseiller administratif du département des constructions et de l'aménagement Rémy Pagani conduit un projet de construction DD 111'119 "Genève - Cité de Refuge" depuis 2017 sur ce terrain ?
- Au mois d'avril, M. Rémy Pagani fait une demande de prolongation de l'autorisation de construire dont l'échéance est prévue au mois de mai 2020, à l'office de l'autorisation de construire (OAC).
- L'OAC accède à sa demande et lui permet d'ouvrir le chantier avant le 5 septembre 2020.

1er janvier 2020

Comptes 2020 et rapport de gestion du Conseil administratif de la Ville de Genève

Il est étonnant de constater que l'association EFM puisse bénéficier de **CHF 18'000**

pour une étude de faisabilité pour leur projet du skate-parkour-park alors que dans le compte rendu du forum social des Grottes - Saint-Gervais il est question de :

"une enveloppe de **CHF 10'000** est libérée pour la mise en œuvre **des** projets qui seront retenus."

12 et 13 mai 2020

Le Collectif propriétaires de chien et habitant·es des quartiers Grottes, Cropettes, Montbrillant (Le Collectif) apprend par un article paru dans la Tribune de Genève (TdG) le 12 mai 2020 que l'association Espace Freestyle Montbrillant (EFM) déposera le 13 mai une pétition demandant la création d'un skate-parkour-park sur la parcelle 7514.

18 mai 2020

Demande de concertation

Le Collectif écrit un courrier à :

- La conseillère administratif Esther Alder
- Le conseiller administratif Guillaume Barazzone
- Mme Olivia Firmann pour l'association EFM
- M. Claudio Molo pour le Service de la jeunesse (SEJ)
- Service de la consommation et des affaires vétérinaires (SCAV)
- M. Manuel Alonso Unica
- Mme Natacha Rielle Pegatoquet
- Forum de quartier Grottes - Saint-Gervais

23 juillet 2020

Réponse du conseiller administratif Alfonso Gomez dans laquelle il assure au Collectif qu'il veillera "à ce qu'une rencontre avec les différents acteurs du quartier soit organisée".

Le Collectif n'a jamais pu rencontré les différents acteurs du quartier.

24 août 2020

Audition à la commission des pétition de :

- Mme Olivia Firmann, présidente de l'association EFM
- M. Caryl Cordt-Moller, freerunner

20 septembre 2020

Demande de concertation

Le Collectif demande à nouveau à M. Alfonso Gomez une rencontre afin de trouver une solution satisfaisante pour l'ensemble des parties concernées.

Une copie est adressée à :

- Mme Olivia Firmann pour l'association EFM
- Service des espaces verts (SEVE)
- Service de l'aménagement, du génie civil et de la mobilité (AGCM)
- SEJ
- Service de l'espace public

Ce dernier courrier est resté sans réponse.

11 novembre 2020

Le 16^{ème} Plan d'investissement financier (PFI) 2021 - 2032 est accepté par le Conseil administratif. Création d'un skate-parkour-park au 32, rue de Montbrillant pour un coût prévisible brute de **2'200'000 francs**. (16^{ème} PFI, p.64)

16 novembre 2020

Audition de

- Mme Christina Kitsos, conseillère administrative en charge du département de la cohésion sociale et de la solidarité (DCSS)
- Mme Stéphanie Pédat, cheffe du SEJ.

3 décembre 2020

Demande de concertation

Le Collectif envoie un courriel à :

- M. Alfonso Gomez,
- Mme Marie Barbey-Chappuis,
- Mme Christina Kitsos,
- SEVE
- SEJ
- Service de l'espace public
- AGCM

20 janvier 2021

Mme Frédérique Perler accuse réception du courriel du 3 décembre 2020, car il lui a été “ renvoyé pour raisons de compétences ”.

Une solution satisfaisante nous sera proposée.

Aucune solution satisfaisante n'a été proposée au Collectif.

25 février 2021

Mme Christina Kitsos écrit un courrier à la commission des pétitions pour les informer qu'en date du 22 décembre 2020, le Conseil administratif a décidé de mettre un terme au projet porté par la Fondation “ Genève – Cité de refuge ”.

Ce courrier sera communiqué le 25 février 2021 à la commission des pétitions.

15 mars 2021

La commission des pétitions renvoie la pétition de l'association EFM au Conseil administratif.

19 mai 2021

La pétition de l'association EFM, intitulée “ Pour la création d'un espace de vie dédié aux sports urbains, notamment un Skate-parkour-park aux Grottes “ (P-422), est renvoyée au Conseil administratif lors de la séance du Conseil municipal.

En Février 2022, la Ville de Genève dévoile sa Stratégie Climat

3 mars 2022

Demande de concertation

Le Collectif sollicite urgemment par courrier adressé à Mme Frédérique Perler une réelle concertation entre les différentes parties. Il a en effet appris par les jardiniers du SEVE qu'un nouvel espace de liberté pour chien sera réalisé d'ici à la fin mai 2022 dans le parc des Croupettes, alors qu'il a signalé à plusieurs reprises aux autorités que cet emplacement n'est pas approprié.

18 mars 2022

Mme Frédérique Perler répond qu'elle a transmis la requête à M. Alfonso Gomez, “ pour des raisons de compétence “

Pas de réponse de M. Alfonso Gomez

12 avril 2022

Sans autres nouvelles, le Collectif décide de prendre les devants en adressant un nouveau courriel à M. Alfonso Gomez. Déplorant à nouveau l'absence de prise en compte de ses remarques et demandes, le Collectif l'informe du lancement d'une pétition :

“ Pour l'officialisation de l'espace de liberté pour chiens sur la parcelle 7514 ainsi que pour la préservation et le développement de sa végétalisation “ (P 471)

2 mai 2022

Olivier Robert, adjoint de direction au SEVE, prend bonne note des demandes et propositions du Collectif.

Il informe ce dernier que la possibilité de pérenniser cet espace en tant que parc à chien sera rapidement étudiée.

D'autres projets étant cependant proposés, la décision finale ne revient pas au SEVE.

M. Olivier Robert ne manquera pas de tenir au courant le Collectif.

M. Olivier Robert n'a jamais tenu au courant le Collectif.

1er juin 2022

Demande de participation

En lisant dans la presse qu'une séance se tiendra début juin entre l'association EFM et les départements concernés, Le Collectif adresse un courrier à M. Marc Moulin, conseiller personnel de Mme Frédérique Perler, pour demander à participer à la réunion.

8 juin 2022

Proposition du Conseil administratif du 8 juin 2022 en vue de l'ouverture de deux crédits pour un montant total de **1 099 200 francs**, soit:

- Délibération I : **500 000 francs** destinés aux études pour la création d'un skate-parkour-park.
- Délibération II: **599 200 francs** destinés à la création d'un espace de skate temporaire avec différents modules.

9 juin 2022

M. Marc Moulin accuse réception au courrier du 1er juin 2022.

Et, Mme Annick Viaccoz, responsable du secrétariat de la présidence du DACM, répond par la négative à la demande du Collectif et renvoie ce dernier au SEVE.

16 juin 2022

Le Collectif dépose la pétition (P-471) au Service du Conseil municipal.

Le Collectif a recueilli 600 signatures.

15 septembre 2022

La commission des sports auditionne :

- Mme Frédérique Perler
- M. Nicolas Betty, chef du Service de l'aménagement, du génie civil et de la mobilité (AGCM)
- Mme Stéphanie Pédat, cheffe du Service de la jeunesse (SEJ)

15 septembre 2022 - 12 janvier 2023

La commission des sports se sont rencontré-es :

- le 15 et 29 septembre 2022
- le 13 octobre 2022
- le 17 novembre 2022
- le 8 décembre 2022
- le 12 janvier 2023

29 septembre 2022

La commission des sports auditionne :

- Mme Olivia Firmann, présidente de l'association Espace Freestyle Montbrillant,
- Mme Océane Firmann,
- M. David Scholberg
- M. Jesse Peveril.

Le Collectif n'a pas été auditionné par la commission des sports, malgré la demande répétée par certain-es commissaires.

17 octobre 2022

La commission des pétitions reçoit des représentant-es du Collectif au sujet de la pétition (P-471) déposée au Service du Conseil municipal, le 16 juin 2022.

3 mars 2023

Rapport de la commission des sports chargée d'examiner la proposition du Conseil administratif du 8 juin 2022 en vue de l'ouverture de deux crédits pour un montant total de **1 099'200 frs.**

28 mars 2023

Le Conseil municipal vote en faveur des 2 crédits relatifs à la construction du skate-park, proposés par le Conseil administratif.

10 mai 2023

L'autorisation de construire est publiée dans la Feuille d'avis officielle (FAO).

27 juin 2023

Le Collectif adresse un courrier à M. Pierre Maudet, conseiller d'Etat en charge du département de la santé et des mobilités – sur le conseil de connaissances du magistrat.

Le courrier est transmis à M. Antonio Hodgers pour raison de compétences.

14 août 2023

M. Antonio Hodgers, conseiller d'Etat en charge du Département du territoire, à qui le courrier a été transmis, répond sans entrer en matière.

M. Antonio Hodgers ne se sent pas concerné par la problématique.

17 août 2023

Le recours du Collectif contre le projet de la construction d'une plateforme de bitume de 1200 m² est déclaré comme irrecevable pour dépôt tardif de 27 minutes par le Tribunal administratif de première instance.

29 octobre 2023

Création de l'Association Nature Montbrillant

En novembre 2023

L'association Nature Montbrillant prend contact avec l'association Sauvegarde Genève. Les actions ultérieures seront menées avec le soutien de cette dernière ou conjointement.

1er novembre 2023

Lancement de la pétition

“ Préservons les îlots de fraîcheur à Genève ! “ par l'association Nature Montbrillant et Sauvegarde Genève.

22 novembre 2023

Les associations Nature Montbrillant et Sauvegarde Genève adresse un courrier au Conseiller d'Etat Antonio Hodgers et à la conseillère d'Etat Nathalie Fontanet, en charge du Département des finances, des ressources humaines et des affaires extérieures.

Le **29 novembre 2023**, Mme Nathalie Fontanet indique que la problématique relève de la compétence de M. Antonio Hodgers.



31 janvier 2024

Demande d'audience à M. Antonio Hodgers



Les associations Nature Montbrillant et Sauvegarde Genève adressent un courrier à la conseillère d'Etat Anne Hiltbold, conseillère d'Etat en charge du Département de l'instruction publique, de la formation et de la jeunesse (DIP) et un courrier au conseiller d'Etat Antonio Hodgers.

Courriers restés sans réponse.

7 février 2024

Mme Valentine Hemmeler Maïga, directrice générale de l'office cantonal de l'agriculture et de la nature (OCAN) répond à notre courrier du 22 novembre 2024.

Elle se contente de défendre la gestion du dossier par ses services.

19 février 2024

Seconde demande d'audience à M. Antonio Hodgers



Les associations Nature Montbrillant et Sauvegarde Genève adresse un courrier à M. Antonio Hodgers, avec copie à :

- M. Pierre de Boccard, président du Conseil municipal
- Mme Livia Zbinden, 1ère vice-présidente du Conseil municipal
- M. Alain de Kalbermatten, 2ème vice-président du Conseil municipal

Courrier resté sans réponse

26 février 2024

Dépôt par les associations Nature Montbrillant et Sauvegarde Genève de la pétition adressée au Grand Conseil “ Préservons les îlots de fraîcheur à Genève ! “ munie de 750 signatures,

27 février 2024

Conférence de presse des associations Nature Montbrillant et Sauvegarde Genève

29 février 2024

Les associations Nature Montbrillant et Sauvegarde Genève adressent un courrier à l'ensemble des député·es du Grand Conseil en joignant le dossier complet de l'association Nature Montbrillant.

Courrier resté sans réponse

4 mars 2024

Les associations Nature Montbrillant et Sauvegarde Genève adressent un courrier à l'ensemble des membres du Conseil municipal, envoyé par e-mail le 5 mars 2024 au Service du Conseil municipal.

Courrier resté sans réponse

5 mars 2024

Le journal la Tribune de Genève (TdG) publie en ligne l'article suivant :

“ Les chiens des Grottes devraient bientôt disposer de leur propre parc ” annonçant :

“ La Ville a trouvé un emplacement pour les propriétaires de chiens du quartier Croupettes-Montbrillant. Une solution destinée à apaiser les conflits avec des skateurs.”

Le courriel des associations Nature Montbrillant et Sauvegarde Genève a été envoyé le matin (à 10h10) au Service du Conseil municipal en vue de la plénière qui devait se tenir ce jour-là.

Mme Judith Monfrini, journaliste pour la TdG met en ligne à 14h02 son article. Le Timing est quand même particulièrement étonnant.

5 mars 2024

Le Conseil municipal classe la pétition P-471, déposée par le Collectif le 16 juin 2022,

“ Pour l'officialisation de l'espace de liberté pour chiens sur la parcelle 7514 ainsi que pour la préservation et le développement de sa végétalisation “.

La 1ère pétition est classée.

11 mars 2024

Florence Nussberger, membre de l'association Solemyo (citée à tort comme partie prenante dans l'article) et du Collectif envoie un démenti à la rubrique “ Courrier des lecteurs ”.

21 mars 2024

Les associations Nature Montbrillant, Sauvegarde Genève, Solemyo et le Collectif envoient une demande de démenti au rédacteur en chef de la Tribune de Genève, M. Frédéric Julliard, concernant l'article du 5 mars.

Pas de réponse du rédacteur en chef de la Tribune de Genève

26 mars 2024

Mme Judith Monfrini adresse un courriel pour réagir au démenti du 21 mars 2024. Etant la journaliste qui a écrit l'article du 5 mars 2024, elle défend son point de vue.

Aucun démenti n'est paru dans le journal de la Tribune de Genève.

15 avril 2024

Les associations Nature Montbrillant et Sauvegarde Genève sont reçues par la commission des pétitions du Grand Conseil.

17 avril 2024

Les associations Nature Montbrillant, Sauvegarde Genève, Solemyo et le Collectif envoient une demande de droit de réponse au rédacteur en chef de la Tribune de Genève, M. Frédéric Julliard, concernant l'article du 5 mars 2024.

Demande restée sans réponse

A titre comparatif avec la présentation de la proposition du Conseil administratif du 8 juin 2022 et de la présentation Powerpoint de l'AGCM et du SEJ à la commission des pétitions, le 15 septembre 2022 :

- Le skatepark de Plainpalais a coûté 1'800'000 francs pour une surface de 3050 m2.
- Le projet L.A.C. - Lieu Associatif des Charmilles a été proposé par l'association GVASK8 a été proposé à la Ville de Genève dans le cadre de l'appel à projet pour la zone industrielle des Charmille (ZIC).
- Présentation du dossier pour la création d'un skatepark et d'un espace de skate urbain à Vevey présenté le 2 juin 2021 au Conseil communal de la commune de Vevey.
- Présentation du dossier pour la demande de crédit pour la construction d'un skatepark présenté le 9 février 2021 au Conseil communal de la commune de Luty.